

Table des matières

	Page
Introduction	5
Le Saint Esprit est une Personne divine	7
Le Saint Esprit dans l'Ancien Testament	10
Le Saint Esprit dans le Nouveau Testament	12
Le baptême de l'Esprit Saint et de feu	17
La repentance	23
La nouvelle naissance	29
Le Saint Esprit comme puissance en nous	35
Des fleuves d'eau vive	42
La vie de résurrection	50
Le Consolateur (l'Avocat)	57
Quand un croyant reçoit-il le Saint Esprit?	65
Affranchissement	70
Onction et sceau	78
«Afin que vous ne pratiquiez pas les choses que vous voudriez» (Galates 5, 17)	86
Plein de l'Esprit Saint et rempli de l'Esprit Saint	91
Le baptême du Saint Esprit	99
Le temple de Dieu	104
L'Esprit emploie qui il veut	112
L'appel des ouvriers du Seigneur	120
Direction dans le service	131
Direction du Saint Esprit dans les réunions	137
Le Saint Esprit dans le culte et les réunions de prières	141
Annexe: Le Saint Esprit dans l'Apocalypse	149

Introduction

La grande vérité de l'Ancien Testament est qu'il y a *un seul* Dieu, connu comme le Créateur, le Tout-Puissant, et l'Eternel (Deut. 6, 4). Le diable a sans cesse essayé d'altérer et de détruire cette vérité, en entraînant les hommes loin de Dieu et en dirigeant leurs coeurs vers les faux dieux (1 Cor. 8, 5).

La grande vérité du Nouveau Testament est que ce Dieu est une Trinité, qui s'est révélé à nous comme Dieu le Père, Dieu le Fils et Dieu le Saint Esprit. Ephésiens 4, 4-6 nous la présente d'une façon très claire par trois cercles toujours plus étendus (voir aussi 1 Cor. 8, 6; 1 Tim. 2, 5). Et c'est contre cette vérité fondamentale du christianisme que Satan dirige toutes ses attaques. Il sait qu'avec cette vérité la foi chrétienne demeure; sans elle, elle tombe. Aussi Satan, par le moyen d'une incrédulité frivole, nie l'existence de Dieu et conteste la divinité de Christ ou sa réelle humanité. Et il a réussi auprès de milliers de croyants, à obscurcir d'une telle manière la révélation que la Bible donne du Saint Esprit que ces croyants se trouvent en pratique dans l'état des croyants juifs mentionnés en Actes 19, 1-4 qui n'étaient pas encore devenus chrétiens.

Combien y a-t-il de croyants conscients que le Saint Esprit n'est pas seulement une puissance ou une influence, mais vraiment une *Personne* divine? Combien savent que le Saint Esprit habite en eux?

Et pourtant Romains 8, 9 dit expressément que quelqu'un qui n'a pas le Saint Esprit n'est pas de Christ!

Quel effet cela aurait sur notre vie, si nous réalisions vraiment que Dieu le Saint Esprit habite en tout croyant (Eph. 1, 13; 2 Cor. 1, 22) et qu'il veut régir et diriger notre vie. Quelle différence cela ferait si nous savions qu'il habite aussi dans l'assemblée (Eph. 2, 22; 1 Cor. 3, 16) et qu'il veut y diriger toutes choses selon ses pensées et employer qui il veut! Et quel résultat cela produirait si nous nous rendions compte que nous l'attristons quand nous ne le laissons pas diriger notre vie (Eph. 4, 30) et que nous pouvons même l'éteindre quand nous ne nous soumettons pas à sa direction dans notre vie d'assemblée (1 Thess. 5, 19).

Sondons donc la parole de Dieu et recevons dans notre cœur, pour le mettre en pratique, ce qu'elle nous enseigne sur *Dieu le Saint Esprit*.

Le Saint Esprit est une personne divine

Quelqu'un dira peut-être que cela n'a guère d'importance, en pratique, que le Saint Esprit soit une Personne, une puissance ou une influence. Consciemment ou inconsciemment, beaucoup pensent à lui comme s'il était seulement une puissance. Mais cela fait une immense différence. Tout d'abord, parce que de cette manière une importante vérité est battue en brèche. Si le Saint Esprit n'avait pas sa propre personnalité, n'était pas une Personne divine, il n'y aurait pas de Trinité.

Mais encore, dans la vie pratique, cette vérité change tout. Si le Saint Esprit n'est qu'une puissance, agissant en moi, je peux faire des plans, les mettre à exécution et cela en ayant recours à cette puissance. En revanche, si c'est une Personne divine, qui habite en moi, je ne peux plus faire de plans, ni les exécuter. Car c'est *lui* qui les fait et les exécute, et je n'ai rien d'autre à faire que de me laisser employer par lui. Je ne suis plus celui qui agit, mais seulement un instrument qu'il utilise comme *il* le veut. N'y a-t-il pas une immense différence entre le premier cas, où moi, simple créature, je recours au Créateur pour atteindre *mon* but, et le second, où le Dieu tout-puissant s'abaisse à recourir à sa créature pour l'employer, dans sa grâce, à l'exécution de sa volonté?

La première conception est purement celle d'un païen et conduit à une surestimation de soi et à une

activité de la propre volonté. C'est ainsi que le païen agit envers ses faux dieux! Tandis que la seconde conception produit l'humilité, la dépendance conduit à la glorieuse certitude d'être dans le sentier de Dieu et d'avoir son approbation. Et pourrait-il y avoir quelque chose qui rende le cœur plus heureux que cette assurance que le Seigneur est avec nous? Ce n'est qu'ainsi que nous pouvons demeurer inébranlables, quelque grande que puisse être l'opposition de Satan et du monde.

Aussi est-il de la plus grande importance de sonder avec soin ce que les Saintes Ecritures nous enseignent à ce sujet.

Quelles sont les caractéristiques d'une personne? Ce n'est pas qu'elle ait un corps, comme beaucoup le pensent. En ce qui nous concerne, certes, la personne et le corps sont étroitement liés. C'est pourquoi, le croyant qui meurt en Christ n'est pas complet tant qu'il n'aura pas reçu un nouveau corps, lors de la résurrection, bien qu'il soit jusqu'à ce moment-là auprès du Seigneur et heureux ainsi. Si la possession d'un corps était le critère, les anges, par exemple, ne seraient pas des personnes, ni même Dieu le Père, ni encore le Seigneur Jésus avant d'être devenu homme. *Une personne est un être vivant, conscient de son existence et qui pense, veut et agit consciemment.*

Que dit la Parole du Saint Esprit? Elle enseigne que:

Il a puissance et amour (Rom. 15, 13, 30);

Il est un être qui pense et juge, qui aussi intercède pour nous (Rom. 8, 26, 27);

Il sonde, connaît, enseigne et convainc (1 Cor. 2, 10, 11; Néh. 9, 20; Jean 16, 8, 13);

Il a une volonté souveraine (1 Cor. 12, 10, 11; Actes 13, 2);

Il habite dans les croyants, individuellement (1 Cor. 6, 19), et dans l'assemblée (1 Cor. 3, 16; Eph. 2, 22);

Il peut être contristé (Eph. 4, 30; Es. 63, 10), outragé (Héb. 10, 29), éteint (1 Thess. 5, 19); on peut lui mentir (Actes 5, 3).

Le Seigneur Jésus parle de lui comme d'une Personne (Jean 14, 16, 17, 26). Et les Saintes Ecritures nous disent dans les Actes des Apôtres 5, 3, 4 que le Saint Esprit est Dieu, et dans plusieurs passages il est intimement lié au Père et au Fils (par exemple Matt. 28, 19; 1 Cor. 12, 4-6; 2 Cor. 13, 13; Eph. 4, 4-6).

Ainsi le Saint Esprit est une Personne, et une Personne divine. Il est *Dieu le Saint Esprit!*